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Российской Федерации 

В АВАНГАРДЕ СОЗИДАТЕЛЕЙ

Такой стабильности 
не надо!

ДЕПУТАТСКАЯ ВЕРТИКАЛЬ

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Метро по спортивному расписанию
В Новосибирске со-

стоялся IX Международ-
ный сибирский транс-
портный форум, на ко-
тором мэр города Ана-
толий Локоть рассказал 
о том, как проходит 
строительство стан-
ции «Спортивная», а 
также ознакомил с про-
ектом двух новых стан-
ций и метродепо Дзер-
жинской линии Новоси-
бирска. 

«Международный си-
бирский транспорт-
ный форум — глав-

ная площадка региона для де-
монстрации достижений отече-
ственной транспортной отрас-
ли, обсуждения ключевых 
аспектов функционирования 
всех видов транспорта, приня-
тия решений для развития 
транспортно-логистической 
инфраструктуры и дорожного 
комплекса», — отмечают его ор-
ганизаторы. Действительно, ме-
роприятие солидное, проводит-
ся правительством Новосибир-
ской области при поддержке 
федерального минтранса и ко-
митета по транспорту Госдумы.  

На форуме много говори-
лось о необходимости разви-
тия логистических маршрутов 
в Сибири, которое трудно себе 
представить без развития 
коммуникаций Новосибирска. 
Анатолий Локоть, рассказывая 
помощнику президента Иго-
рю Левитину о строительстве 

метро, обратил внимание на 
то, что, несмотря на неблаго-
приятную внешнеполитиче-
скую ситуацию, объект будет 
сдан в срок: 

— Мы умеем строить метро, 
у нас есть специалисты, кол-
лективы и технологии разви-
тия метрополитена. 

Глава Новосибирска под-
черкнул, что далеко не в каж-
дом городе есть такое пре-
имущество, как ветка метро 
возле ледового дворца спор-
та. Эта станция решит не 
только вопросы доставки бо-
лельщиков, но и станет 
частью крупного транспорт-

но-логистического узла: 
маршруты наземного транс-
порта будут перестроены, 
чтобы разгрузить площадь 
Карла Маркса. Строительство 
«Спортивной», по мнению 
мэра, позволит реализовы-
вать другие амбициозные 
проекты, в частности до-
стройку Дзержинской линии: 

— У нас есть проект. Главгос-
экспертиза готова его принять 
при подтверждении финанси-
рования. Также предстоит от-
работать проектно-сметную 
документацию по строитель-
ству электродепо. Комплекс ра-
бот по достройке Дзержинской 
линии с депо, выносами ком-
муникаций и другими работа-
ми оценивается в 26,7 милли-
арда рублей. 

Речь идёт о 3,5 километра 
путей: от «Золотой Нивы» до 
«Гусинобродской» планируется 
провести тоннель, а от «Гуси-
нобродской» до «Молодёжной» 
— надземную линию. Дострой-
ка позволит создать в этой ча-
сти города современный транс-
портно-пересадочный узел, 
метрополитен станет более до-
ступным для 110 тысяч жите-
лей города.  

Иван СТАГИС.

Они выступили против антисоциальной 
политики властей, продолжающегося ро-

ста цен на необходимые товары и повышения 
тарифов на услуги ЖКХ. 

В руках пикетировавшие держали лозунги 

«Стабильный рост цен? Такой стабильности 
нам не надо!», «Администрация, выполните 
решения судов о расселении аварийных до-
мов!», «ЖКХ не место для наживы!». 

Свои требования участники акции направят 
в органы власти.  

Владимир БАЛАХНИН, 
помощник депутата Алтайского краевого  

законодательного собрания.

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

С ВЫСОКОЙ ТРИБУНЫ

— Права человека как 
воздух: обычно их 

не замечают, а когда перекры-
вают — задыхаются. На долю 
уполномоченного по правам 
человека Татьяны Москалько-
вой выпали сразу две чрезвы-
чайные ситуации, которые не 
могли не сказаться на правах 
человека, — пандемия и спец-
операция. Наша фракция осо-
бенно высоко ценит работу 
Татьяны Николаевны по об-
мену российских пленных, по 
освобождению наших граж-
дан, которые фактически ста-
ли заложниками на Украине, 
по помощи беженцам, кото-
рых на российскую землю на-
правилось более миллиона, и 
так далее.  

Но мы хорошо понимаем, 
что эти ЧС рано или поздно за-
кончатся и на первый план 
выйдут проблемы, которые га-
рантируют российским право-
защитникам отсутствие безра-
ботицы на годы. Согласно 
опросам, наиболее острыми 
граждане считают проблемы 

роста цен, бедности, корруп-
ции, безработицы, социального 
расслоения. Людей также в пер-
вую очередь волнуют недо-
ступность многих видов мед-
обслуживания, ухудшающаяся 
экология, рост платности об-
разования. И только в конце 
второго десятка — ограничение 
гражданских свобод. 

Не могу не напомнить, что в 
реальной бедности в России 
живут, по данным социологов, 
38—39 процентов граждан. 
Официальный прожиточный 
минимум стал по сути непро-
житочным, за последние годы 
мы потеряли 900 тысяч рабо-
чих мест для инвалидов, в стра-
не около 300 тысяч сирот ли-
шены права на жильё, установ-
ленного законом, и т.д. и т.п.  

Позволю себе сказать, что 
работа в области защиты соци-
альных прав продолжает оста-
ваться очень важной и для де-
путатов-коммунистов, и для 
уполномоченного по правам 
человека. 

Теперь о личных правах. На-

зову лишь одну проблему, об-
щую для всего современного 
мира, — это ограничение права 
на частную жизнь. Депутаты 
получают десятки писем по по-
воду так называемого цифро-
вого концлагеря. Большинство 
этих писем, конечно же, с пре-
увеличениями, но в них люди 
ставят реальную проблему: как 
сохранить приватность в усло-
виях почти тотального контро-
ля с помощью цифровых тех-
нологий? 

Между прочим, власти Моск-
вы обещали нам расформиро-
вать системы слежения, соз-
данные в период пандемии. 
Неплохо бы узнать, как это сло-
во исполнено? Иначе вместе с 
другими странами мы получим 
то, что от «Большого брата» 
спрятаться невозможно будет 
нигде, а потребительская по-
псовая культура лишит боль-
шинство людей способности к 
самостоятельному мышлению. 

И, наконец, права политиче-
ские. Очевидно, что в любой 
стране, которая ведёт военные 

действия, они ограничиваются. 
Однако важно знать меру. 
Борьба с дезинформацией, ко-
торую называют у нас фейка-
ми, не должна превращаться в 
охоту на ведьм. В связи с этим 
фракция КПРФ обращает вни-
мание на то, что два депутата 
законодательных собраний — 
Андрей Левченко в Иркутске и 
Артём Самсонов в Приморье — 
находятся под стражей. Что 
журналист Сергей Комков пре-
следуется за журналистскую 
деятельность и, несмотря на 
своё тяжёлое состояние, под-
вергается давлению в УВД 
Центрального округа города 
Москвы, вопреки запрету вра-
чей. Наконец, нельзя закрывать 
глаза и на то, что профсоюзный 
лидер Кирилл Украинцев ли-

шён свободы именно за проф-
союзную деятельность.  

Татьяна Николаевна, мы 
просим взять все эти печаль-
ные истории под личный конт-
роль. К сожалению, наше госу-
дарство, очень часто становясь 
на сторону работодателей, де-
монстрирует здесь классовый 
подход.  

А закончу цитатой прези-
дента России: «У нас свобод-
ная, демократическая страна, 
её граждане вправе иметь своё 
мнение и высказывать это мне-
ние, вправе быть в оппозиции 
власти». Хочу, чтобы эту цитату 
помнили, в том числе и многие 
депутаты, работающие в этом 
зале.  

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

Когда душит бесправие  
 

Выступление в Государственной думе депутата от Омской области, 
члена фракции КПРФ в ГД Олега Смолина

СУД ДА ДЕЛО ТВОРИ ДОБРО

Захват  
не пройдёт! 

 
В этом уверены члены Волчихинской общественной 

организации охотников и рыболовов, собрание которой 
прошло в районном Доме культуры.

На собрании под предсе-
дательством Алексея Ба-
жина присутствовали 

также представители районной 
администрации и депутат 
краевого Законодательного со-
брания от КПРФ Наталья Зи-
мина. Алексей Иванович рас-
сказал о ситуации, в которой 
оказалась общественная орга-
низация в течение последних 
лет. Проблемы у одного из 
крупнейших охотобществ в Ал-
тайском крае начались после 
того, как в октябре 2017 года 
был зафиксирован факт бра-
коньерства, по которому к уго-
ловной ответственности при-
влечён крупный местный пред-
приниматель Максим Понома-
рёв. На его личное обращение 
к руководителю охотобщества 
Бажину изменить показания в 
суде и председатель, и егери 
ответили отказом, из-за чего 
столкнулись с неприязненным 
отношением влиятельного в 
районе бизнесмена. 

Через два года, в июне  
2019-го, вокруг Пономарёва 
сформировалась инициатив-
ная группа членов охотобще-
ства, которая с тех пор пытает-
ся сместить руководство и по-
лучить контроль над органи-
зацией. В отношении Алексея 
Бажина возбуждаются граж-
данские и уголовные дела, охо-
тобщество буквально террори-
зируют проверками право-
охранительные органы. 

Параллельно инициативная 
группа, куда вошли в том числе 
Владимир Артёменко, являв-
шийся в то время председате-
лем районного Совета депута-
тов, и ряд других районных де-
путатов от «Единой России», 
пытается сместить руководство. 
Однако большинство охотников 

склонить на свою сторону им 
не удалось, и «мятежники» по-
шли на нарушение Устава: в ок-
тябре и ноябре 2020 года были 
проведены фиктивные конфе-
ренции, на которых якобы из-
брано новое руководство во гла-
ве с Сергеем Алёхиным. 

На общем собрании в марте 
2021 года рядовые охотники 
выразили свою поддержку 
бывшему председателю Бажи-
ну, осудив «рейдерский» захват 
организации, а позже и Волчи-
хинский районный суд признал 
решения конференций, избрав-
ших новое руководство, неза-
конными. 

На сегодняшний день про-
тивостояние в организации 
продолжается. На собрании со-
общалось, что в адрес членов 
охотобщества поступают угро-
зы. Некоторые связывают с рас-
тянувшимся на годы конфлик-
том и нападение на дом Алек-
сея Бажина, и регулярные про-
колы шин на его автомобиле, и 
попытки поджечь имущество 
других охотников. 

В ходе заседания на голосова-
ние были вынесены два вопроса: 
подтвердить легитимность 
прежнего руководства во главе с 
Алексеем Бажиным, обратиться 
в СМИ и к руководству Алтай-
ского края в связи с ситуацией 
вокруг Волчихинского охотоб-
щества. Оба предложения были 
поддержаны единогласно. 

Депутат АКЗС и первый сек-
ретарь Волчихинского райкома 
КПРФ Наталья Зимина также 
поддержала охотников, со-
общив, что коммунисты окажут 
им поддержку в борьбе за свои 
права. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Помогли детям
Всероссийский конкурс «Земля 

талантов», организованный при 
поддержке КПРФ и ЛКСМ РФ, в 
этом году проводится в девятый 
раз. Кроме смотра детского и юно-
шеского творчества, он тради-
ционно сопровождается благотво-
рительными акциями. 

В Алтайском крае конкурс впервые стар-
товал в 2019 году. И всегда организаторы 

уделяли особое внимание многодетным 
семьям и семьям, где воспитываются дети с 
ограниченными возможностями здоровья.  

Не стал исключением и нынешний сезон. 
Региональных координаторов Всероссий-
ского конкурса Антона Арцибашева и Ксе-
нию Идолову поддержали активисты КПРФ 
и комсомольцы. В городах и районах края 
они встретились с многодетными семьями 
и вручили им продуктовые наборы. Так, в 
Бийском районе в благотворительной акции 
принял участие член фракции КПРФ в АКЗС 
Дмитрий Рождественский, в Барнауле — его 
коллега по фракции Татьяна Грошева, в Руб-
цовске — депутат-коммунист краевого пар-
ламента Андрей Чернобай.  

Соб. инф. 

В алтайском городе Бийске ком-
мунисты вместе с комсомольцами, 
активистами движения «За новый 
социализм!» и представителями 
других левых политических сил про-
вели акцию протеста.

— Когда узнаёшь о сове-
щаниях, которые 

проводит президент страны, 
складывается впечатление, что 
в регионах есть деньги, — за-
явил депутат-коммунист. — Не 
знаю, кто таким образом ин-
формирует президента, но у 
нас, в Томской области, стоит 
выглянуть в окно, увидишь 
другую картину. 

Я побывал недавно в городе 
Кемерово и ещё раз, к большо-
му сожалению, убедился в том, 
что Томск да и наша область в 
целом превращаются в абсо-
лютно отсталую территорию. 
Складывается ощущение, что 
здесь никому ничего не нужно. 
Все носятся, как с золотым 
яйцом, с этим международным 
кампусом. Хотя при нынешней 
санкционной политике и при 
нашем уровне благоустройства 
я, правда, не понимаю острую 
необходимость этого проекта. 

В том же Кемерове зани-
маются куда более приземлён-
ными, но вполне реальными 
делами: на 3,5 миллиарда было 
куплено новых автобусов, 

строятся музейно-театраль-
ный комплекс, юридическая 
деревня. Это десятки милли-
ардов рублей. Вот оно — ре-
альное привлечение федераль-
ных средств в регион. А у нас 
главная «инвестиция» из Моск-
вы — это подержанные трам-
ваи и троллейбусы, которые 
ездят по покосившимся рель-
сам, поросшим одуванчиками. 

За этот год удалось посетить 
не только Кемерово, но и Бел-
город. Когда слаженно рабо-
тают город и область, очень 
много получается сделать на 
благо горожан. А у нас только 
«обидки» начинаются после не-
скольких резких слов правды. 

Томская область — один из 
регионов с высоким потенциа-
лом протестного голосования. 
Видимо, чтобы наладить об-
щую созидательную работу 
власти, нужно избирать крас-
ного мэра и губернатора, 
власть, которая будет открыта 
для жителей. 

Андрей Петров заявил, что 
городу необходимо обновле-
ние административных кад-

ров, во власть молодого уни-
верситетского города должны 
прийти молодые люди, и при-
вёл в пример Белгород, где мэ-
ру 37 лет. По словам депутата-
коммуниста, в Томске ещё 
остаётся много нерешённых 
проблем: с общественным 
транспортом, отсутствием 
единой стратегии застройки, 
благоустройством. 

Он также отметил, что про-
тестное голосование по отчёту 
мэра в 2021 году пошло на 
пользу взаимодействия Думы 
и администрации. К мнению 
представителей от разных по-
литических сил стали внима-
тельнее прислушиваться, ис-
кать компромиссы. И тем не 
менее, заявил депутат, в 2022 
году фракция КПРФ поддер-
жит отчёт. 

— Многие из нас, городских 
депутатов, в течение прошед-
шего года с этой трибуны гово-
рили о том, что между город-
ской и областной властью нет 
нормального взаимодействия, 
а страдают от этого все томичи. 
Думаю, если мы в этой ситуа-
ции начнём ещё нагнетать про-
тиворечия внутри города, от 
этого никому не будет лучше. 
Сразу скажу, что мы поддержи-
ваем отчёт в значительной сте-
пени авансом: совместно с и.о. 
мэра наша фракция наметила 
большую программу конкрет-
ных действий, большая часть 
из которых, надеюсь, будет реа-
лизована уже в 2022 году. 

Пресс-служба Томского  
обкома КПРФ.

Есть программа 
действий 

 
Руководитель фракции КПРФ Андрей Петров 

выступил на внеочередном заседании Думы города 
Томска, где заслушивался отчёт мэра и городской 
администрации о работе за прошедший год.

В 2020 году экс-главу Татарского 
района Новосибирской области Вале-
рия Носкова суд признал виновным в 
том, что из-за его действий без 
жилья остались 37 сирот. Тем не ме-
нее его портрет до сих пор красуется 
на Доске почёта. Мало того, он с гор-
достью продолжает носить звание 
почётного жителя района. 

 

На сей вопиющий факт обратил внимание 
первый секретарь местного отделения 

КПРФ, депутат райсовета Юрий Усаков: 
— Я поднимал этот вопрос на сессии. В 

положении о звании «Почётный житель 
района» был пункт о том, что человек, ском-
прометировавший себя, лишается этого 
звания по просьбе главы администрации. 
Обратился к главе Вязову и в прокуратуру. 
Однако вместо ответа данную норму из по-
ложения просто убрали.  

Суть дела такова: в 2013 году в Татарском 
районе был объявлен аукцион на строительство 
жилья для детей-сирот. В итоге администрация 
района и компания «СтройСиб» заключили до-
говоры на строительство 37 квартир в двух до-
мах. Но до того как они были сданы, Валерий 
Носков распорядился заплатить из бюджета 
строительной компании 35 миллионов рублей. 
А в 2015 году «СтройСиб» признали банкротом. 
Так что ни домов, ни квартир, ни денег. 

Татарский районный суд приговорил  
В. Носкова к двум годам лишения свободы 
условно, обязав его вернуть в казну без малого 
33 миллиона рублей. Всё это правильно. Но 
вот запретить бывшему чиновнику больше 
не позорить районную Доску почёта никто не 
решается. Почему? 

Такой вопрос поставил лидер местных ком-
мунистов Юрий Усаков теперь уже перед Ге-
неральной прокуратурой. И ждёт ответа. 

 
Степан ЗАМОРЕВ.

Несмываемый... почёт
НУ И НУ!


